

EL BOLETÍN



#1327 - Lunes 13 de octubre de 2025

EL BUEN CELO QUE DA VIDA

Ambos pueden habitar en nosotros, y nuestra lucha en el día a día es discernir y encauzar esa energía hacia el amor.



Muchos de quienes han comentado sobre la Regla de San Benito, consideran el capítulo 72 como el testamento espiritual que Benito nos entrega en la madurez de su vida, siguiendo a Jesús, quien resumió toda la Ley en un solo mandamiento: Ama al Señor tu Dios y a tu prójimo como a ti mismo (cf Mc 12,31), nos llama así a vivir nuestra vida cristiana, y nuestra vida comunitaria en el amor.

Al respecto, el papa san Juan Pablo II comentó: "Así, pues, el criterio principal que guió a san Benito en la redacción de las normas de convivencia dentro del monasterio, fue precisamente el de la caridad mutua, por la cual los 'hermanos' debían ser inducidos a una actitud de constante atención recíproca y de diligente disponibilidad para prestarse unos a otros los servicios necesarios. Hay un capítulo de la 'regla', el 72, que traza un cuadro sugestivo de las relaciones que deben establecerse dentro de la familia monástica. Se trata de la página a la que debería mirar como a un estímulo ideal, no sólo la familia cristiana, sino a la que puede tender últimamente también la comunidad civil, para sacar de ella inspiración en el planteamiento de las propias relaciones de convivencia" (San Juan Pablo II, Homilía 28/IX/1980, Subiaco).

San Benito comienza diciéndonos: "Así como hay un celo amargo, malo, que aleja de Dios y conduce al infierno, así también un celo bueno, que aleja de los vicios y conduce a Dios y a la vida eterna" (RB 72, 1-2). Nos habla del 'celo', esa fuerza interior que nos mueve, esa pasión que podemos orientar hacia la vida o a la destrucción. Hay un celo bueno, que nos impulsa a buscar el bien de los demás, a servir, a construir comunión. Y hay un celo malo, nos advierte Benito, que nace del egoísmo, del juicio o la comparación, y que termina destruyéndonos. Ambos pueden habitar en nosotros, y nuestra lucha en el día a día es discernir y encauzar esa energía hacia el amor; el buen celo es el fuego del Espíritu que ha sido derramado en nuestros corazones por el bautismo.

Pero ¿cómo cultivar el buen celo? Benito nos invita a una forma de vivir el amor, en actitudes muy concretas que reflejan el amor de Cristo en los miembros de nuestra comunidad, de nuestra familia, con quienes trabajamos, estudiamos, con quienes nos encontramos, con gestos y frutos que nacen del amor.

Hoy, en medio de un mundo que nos tiende a dividir, el llamado de Benito es a avivar el fuego del amor, cuidar la caridad para alumbrar, para servir; a vivir la unidad a que el Señor nos llama en el amor. Estamos invitados a custodiar ese fuego del amor. En nuestra vida comunitaria y familiar, sabemos que la vida fraterna no siempre es fácil: surgen tensiones, diferencias, cansancio, momentos en que el celo parece apagarse. Pero también sabemos, porque lo hemos experimentado, que el Espíritu sigue soplando, que el amor puede renovarlo todo cuando nos abrimos a dejarnos transformar por Él.

LO QUE VIENE

Capítulo de oblatos y promesados por comunidad Manquehuina

San Ignacio de Antioquía

ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6, 6)

Tiempo Ordinario

28° Semana | Salterio IV

HORARIOS OFICIOS

CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - *17:30 CSA: 7:10 - 7:30 - 13:30 - *17:30 * Viernes Vísperas 16:30 **SJ**: 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25 **CAPILLA VIRTUAL: 8:00**

EVANGELIO DEL DÍA

L13 Lc 11. 29-32

M14 Lc 11, 37-41

Mi15 Lc 11, 42-46

J16 Lc 11, 47-54

V17 Lc 12, 1-7

S18 Lc 10, 1-9

D19 Ex 17, 8-13 Sal 120, 1-8

2Tm 3, 14-4, 2

Lc 18, 1-8

L20 Lc 12, 13-21



SAN IGNACIO DE ANTIQUÍA 17 de octubre

"Todo mi deseo y mi voluntad están puestos en aquel que por nosotros murió y resucitó. Se acerca ya el momento de mi nacimiento a la vida nueva" (San Ignacio de Antioquía, Carta a los Romanos, Cap 4).







NOTICIAS MAM



Vísperas Generales MES DE LA FAMILIA

Las Vísperas Generales del 6 de octubre estuvieron centradas en el Mes de la Familia, tiempo en que nuestra Iglesia Católica nos invita a fortalecer los lazos familiares a través de la oración y el encuentro.

En la **Comunidad de San Benito**, **Mariano Valdés**, promesado, compartió: "El seno de la familia es un lugar único de encuentro y perdón; el amor es el vehículo que hace posible el perdón, porque el amor está por sobre la ofensa. Es tan difícil a veces pedir perdón como perdonar, para mí el primero de todos. ¡Hay tantas sensibilidades dando vueltas! La familia es un cruce de caminos, de rutas individuales donde se hace posible cultivar la

humildad y dominar el orgullo. No hay que creer que la batalla está ganada: los egos siempre están y estarán presentes. Como escribe san Benito: "se anticipen a honrarse unos a otros". Terminó animando a los más jóvenes: "a que en los tiempos que corren, de planificación y rentabilidad social, queremos alentarlos con mucha fuerza a pensar en la futura familia, con la esperanza puesta en que el Señor que velará por ella y en la confianza de que no están solos en este empeño: estarán apoyados en todo momento de necesidad por la comunidad de Manquehue que viene por muchos años practicando la sabiduría de Benito, nuestro santo patrono".

En la **Comunidad de San Lorenzo**, en esta ocasión asistieron las familias de los estudiantes que harán la Primera Comunión. Se les hizo entrega de la imagen de la Sagrada Familia, la que fue bendecida por el capellán, el padre Juan Carlos Veas. Durante la celebración, rezaron la Oración de la Familia y se dio inicio al mes dedicado a ella. Al finalizar, compartieron un ágape con toda la comunidad.

Patrick Blumer nos cuenta: "Reflexionamos sobre el modelo de la Sagrada Familia, que tuvo que pasar muchas experiencias de incomprensión, incertidumbre, cambios de planes: así fue la realidad en que Jesús fue criado. Es fácil mirar la imagen de la Sagrada Familia como un ideal inalcanzable, pero tal vez si nos ponemos en su lugar, veremos que nos puede liberar de la presión de presentar al mundo una imagen de perfección. La perfección no está en imitar algún modelo exteriormente pulcro y sin defecto, sino en saber que a veces las cosas se ponen precarias... y poner la esperanza en Dios, como lo hicieron José y María con Jesús, porque Dios es perfecto.

Y a eso podemos agregar que el regalo de tener en el centro de la familia a un hijo o hija que está iniciando su vida eucarística, es un gran regalo, una oportunidad para la renovación de la familia, una inyección de gracia. Este año jubilar tiene el lema "Peregrinos de la Esperanza": los peregrinos van en camino, aún no han llegado a la meta. ¡Gracias Señor por renovar nuestras fuerzas como familias con la fuerza de tu Vida nueva en el don de la Eucaristía!"

En la **Comunidad de San Anselmo**, la familia formado por **Bernardita Preece** y **Diego Johnson** invitó a que, hoy más que nunca, la familia está llamada a ser refugio y hogar de esperanza: "la Iglesia nos invita a redescubrir la belleza de la familia como un camino de esperanza, un santuario donde la vida se acoge con ternura y el amor se aprende a cada paso. Un lugar donde construimos nuestra identidad, donde aprendemos a amar"... "Así, como san Benito supo levantar comunidades que fueron faros de fe en tiempos oscuros, también nuestras familias están llamadas a ser luz en medio de la sociedad actual, hogares de reconciliación, lugares de perdón y escuelas de esperanza. Y para que seamos realmente faros en la oscuridad, primero debemos detenernos y hacer oración al interior de nuestras familias, para que sea la luz de Cristo la que podamos irradiar".



Inicio Tebaida COMPARTIENDO LA AMISTAD EN CRISTO

El jueves 2 de octubre, un grupo de Jóvenes Manquehue tuvo la convivencia de inicio de un nuevo año de Tebaida, donde celebraron juntos la Liturgia de las Horas, compartiendo la amistad en Cristo. Fue un momento sencillo y profundo, en el que los jóvenes se comprometieron a vivir este tiempo de encuentro con Dios en profundidad, desde su vida cotidiana. Luego de la oración de Vísperas, finalizaron con un ágape fraterno, donde pudieron conversar, compartir y reírse en un ambiente de profunda amistad.

Con la esperanza puesta en el Señor, "pedimos que este año de Tebaida sea un tiempo fecundo, donde cada joven pueda encontrarse con Cristo, dejarse transformar por su Palabra y compartir su vida con otros. "Combate el buen combate de la fe y conquista la vida eterna a la que has sido llamado" (1Tm 6, 12)". Fuente: Instagram JJM.



Visita del padre Richard Yeo AÑOS DE AMISTAD CON EL MOVIMIENTO

El Padre Richard Yeo, monje de Saint Gregory (Downside) reside actualmente en el Monasterio Santa María de la Santísima Trinidad de Lurín, fundación de Belmont de la Congregación Benedictina Inglesa. Hace años es un gran amigo del Movimiento, fue quien escribió el prólogo al libro Despertar a la Realidad de Dios, en 2009, y quien estableció la Consociación de la Congregación Benedictina Inglesa con el Movimiento. Estuvo en una visita a Chile por diez días y al MAM por 24 horas.

¿Hace cuánto tiempo conoce el MAM y cuál fue su primer contacto con él?

Se me eligió Abad Presidente de la Congregación Benedictina Inglesa en 2001, y algunos meses más tarde, recibí una carta de José Manuel, que quería visitar Downside, mi monasterio, y hablar conmigo, quería conocer al nuevo Abad Presidente de la Congregación. Llegó con Jonathan, y conversamos una hora, o puede ser más. José Manuel dijo que sería muy bueno si un monje de Downside podía venir a Chile como capellán por varios meses, y después de pensar un poco me llegó una idea: el padre James podía hacer esto, y el año siguiente vino a Santiago. Pienso que José Manuel y Jonathan almorzaron con nosotros, y recuerdo bien que al despedirnos, yo estaba pensando: "yo quiero conocerlos mejor". El año siguiente, debía visitar la fundación de nuestra Congregación en el Perú, y visité el Movimiento antes de viajar a Perú. Era en julio del 2003.

¿Por qué vino a Chile esta vez?

Desde hace muchos años conocí al abad Mamerto Menapace, Abad Presidente de la Congregación del Cono Sur, y también muchos abades de la Congregación, en particular el abad Benito de Las Condes. En el año 2020, las monjas de la Congregación pidieron mi ayuda para la revisión de sus Constituciones, y el año siguiente se me pidió hacerme el Consulente Canónico de la Congregación. Por lo tanto, estaba presente al Capítulo General en 2022, y en ese Capítulo, me pidieron ayudar en la revisión de las Constituciones de los monjes. Entonces, viajé a Chile en septiembre de 2025 para estar presente en el Capítulo General, que tuvo lugar en el monasterio de Rengo, también para presentar las revisiones de estas Constituciones.

Usted redactó el decreto de Consociación entre la Congregación Benedictina Inglesa y el MAM ¿en qué consiste la Consociación?

En los años 1977-1980, estaba trabajando en la revisión de las Constituciones de la Confederación Benedictina, es decir la unión de todos los monasterios benedictinos de monjes en el mundo; y un problema era la manera justa de describir la relación entre los monjes y las monjas. La mayoría de las palabras propuestas, 'asociación', 'afiliación', por ejemplo, daba a entender que los monjes eran el instituto central, jy las monjas un tipo de satélite! 'Socius' era un concepto positivo, significando en el latín, 'aliados', pero quería una expresión que significara que eran dos entidades diferentes, pero iguales; aliados, y en colaboración; y descubrí la palabra latin 'consociatio', consociación, que me parecía justo.

Cuando en 2008-2009 estaba preparando un estatuto de alianza entre la Congregación Benedictina Inglesa y el MAM, pensé que la misma expresión sería muy adecuada; dos entidades aliadas, diferentes pero iguales, y en colaboración.

¿Qué lo hace volver a Chile?

Sobre todo: las amistades, con los monjes y monjas chilenos de la Congregación Cono-Sur, y con el Movimiento Manquehue.



Jubileo de de la Familia 2025

Con cantos, oración y esperanza, numerosas familias comenzaron su peregrinación en la Parroquia de la Veracruz en el barrio Lastarria hacia la Catedral Metropolitana, para celebrar la Misa jubilar, presidida por el cardenal Fernando Chomali.

Más información en el próximo Boletín.

ESPACIO ABIERTO: IGLESIA HOY



«DILEXITE»

León XIV: no se puede separar la fe del amor por los pobres

Se ha publicado la primera exhortación apostólica de Robert Francis Prevost, un trabajo iniciado por Francisco sobre el tema del servicio a los pobres, en cuyo rostro encontramos "el sufrimiento de los inocentes". El Papa denuncia la economía que mata, la falta de equidad, la violencia contra las mujeres, la desnutrición y la emergencia educativa.

Ver más en <u>Iglesia.cl</u>.

LINKS DE INTERÉS









"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).

Escríbenos a boletin@manquehue.org



@movimientomanquehue